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90-е годы. В городе Боровичи Новгородской области живет 
обычная семья. Однажды отец семейства решает тренировать 
свою шестилетнюю дочь к Олимпиаде по легкой атлетике. В 
городе нет условий, тренеров, спортивных магазинов. Папа и 
девочка тренируются в коридоре старой школы с одной лам-
пой. Автобиография. Правдивый рассказ о жизни спортсме-
нов, с полезными выносками о легкой атлетике. Психология 
отношений отца-тренера и бунтующей дочери-подростка. 

Это лишь краткий анонс содержания книги, с автором 
которой мы сегодня беседуем.

– Юна, о чем ваша книга?
– Моя книга о пути ребенка, 

который стал профессиональным 
спортсменом. О страхе и сомне
ниях. Как важна поддержка и вера 
близких людей. О соревнованиях! 
О победах и личных поражениях. 
Книга про трудности, как спорт 
помогает подготовиться к взрослой 
жизни. Меня закалял професси
ональный спорт, других жизнь 
не щадила и трепала с раннего 
детства. Общее между нами это – 
внутренний стержень. Оберег под 
названием характер, об который 
разбиваются все препятствия.

– Какова главная цель вашей 
книги?

– Вдохновить подростка или 
взрослого на взятие жизненных 
высот. Родителям понять психо
логию ребенка в спорте. Показать 
закулисье спортивного мира, а 
спортсмену вручить огромную 
веру в себя самого.

– Какой бы совет вы дали 
родителям, чьи дети занима-
ются спортом?

– Верьте в своего ребенка, он 
отождествляет себя с вами. Если 

В РАМКАХ реализации федераль
ного проекта «Профессионалитет» 
в мастерской «Лечебная деятель
ность (Фельдшер)» колледжа про
шла стажировка преподавателей 
России по программе повышения 
квалификации «Обучение педаго
гических работников практическим 
навыкам работы на оборудова
нии в современных мастерских 
в соответствии с профилем реа
лизуемой основой образователь
ной программы среднего про
фессионального образования». 
Федеральный проект «Профес
сионалитет» инициирован 
Министерством просвещения. 
Подготовка специалистов по 
программам проекта осущест
вляется на базах современных 
мастерских колледжей страны. 
В их число попал и ОГА ПОУ 
«Боровичский медицинский кол
ледж имени А. Кокорина».

«Мне есть чем поделиться»
2 ноября в 18.00 в Доме народного творчества (ДНТ) состоится 

презентация книги боровичанки, МСМК, чемпионки Европы, 
12кратной чемпионки России Юны МехтиЗаде (Трейстер) 

«Золотая медаль или детство. 
Как один отец тренировал дочь к олимпиаде»

Страницу подготовила Антонина ШУРЫГИНА

вы сомневаетесь в нем, то и у него 
будут такие же мысли. Хвалите! 
Хвалите за любую мелочь. А не 
так, что ребенок сворачивает 
одну гору за другой, а вы ждете 
Олимпийские игры и только 
тогда его похвалите. Слушайте 
детей, это самый верный способ 
добиться побед вместе.

– Что в книге далось труднее 
всего?

– Главы с участием моего папытре
нера. Дольше всех я писала именно 
эти истории. Было больно, было 
время, когда я отложила свою 
затею в долгий ящик на полтора 
года. Я рассказывала дочке исто
рии из книги и потом она сказала: 
что когда вырастет, прочитает 
книгу и нарисует в ней сердечко. 
Чтобы всегда быть со мной вме
сте. В тот день я написала 16 глав, 
не вставая. 

– Для кого ваша книга?
– Для людей, кто опустил руки. 

Кто потерял надежду, отчаялся. 
Для спортсменов, чтобы пони
мать, как устроена спортивная 
жизнь изнутри. Для родителей, 
чей ребенок связал жизнь со 

спортом. Для любителей, кото
рые интересуются спортом, я 
открываю мир легкой атлетики.

– Юна, вы многодетная мама, 
вы бы хотели, чтобы ваши дети 
стали профессиональными 
спортсменами, как вы?

– Скорее да. Этот вопрос я могу 
раскрыть на презентации, если 
он будет озвучен.

– Вы спортсменка, тренер, а 
теперь и писатель. Скажите, 
будут ли еще книги?

– В данный момент я пишу про
должение спортивной истории. 
Если в первой книге это был 
путь обычного ребенка до про
фессионального спортсмена, то 
вторая книга расскажет о пути 
спортсмена в мир наставников. 
Как спортсменка стала трене
ром, с множеством курьезных 
случаев из практики. Начиная с 
фитнесклуба и заканчивая под
готовкой ребят на международ
ные турниры по теннису, хоккею, 
футболу, баскетболу. Также я 
тренирую взрослых, известных 
спортсменов. Мне есть что рас
сказать, чем поделиться.

Стажировка медиков
На базе Боровичского медицинского колледжа им. А. Кокорина 

реализуется федеральный проект «Профессионалитет» – 
здесь стажируются преподаватели со всей страны

 Сюда приехали слушатели из 
Алтайского края, Забайкальского 
края, Республики Татарстан, 
КабардиноБалкарской Респу
блики, Тюменской, Белгородской 
и Тверской областей. Обучение 
преподавателей проходило под 

наставничеством заведующей 
мастерской Элины Яковлевой. 

Во время стажировки слушате
лям представилась возможность 
познакомиться с передовым обо
рудованием, которым оснащена 
мастерская «Лечебная деятель

ность», а полученная информа
ция ляжет в основу практической 
части образовательных про
грамм по специальности 31.02.01 
«Лечебное дело», что позволит 
в дальнейшем актуализировать 
знания и сформировать обнов

лённую образовательную базу. 
По итогам обучения все слуша

тели успешно сдали демонстра
ционный экзамен. Программа 
продолжается дальше. Сейчас 
в мастерской «Медицинский и 
социальный уход» по специально
сти 34.02.01 «Сестринское дело» 
стажируются преподаватели из 
Чувашской Республики. Во время 
стажировки слушатели познако
мятся с лучшими практиками в 
формате лекций и мастерклассов.

Напомним, Федеральный проект 
«Профессионалитет» стал одной 
из инициатив социальноэконо
мического развития Российской 
Федерации до 2030 года и должен 
стать локомотивом комплексной 
перезагрузки системы среднего 
профобразования. Его основная 
задача, учитывая растущий интерес 
молодежи к обучению в коллед
жах, – широкое распространение 
отраслевой модели подготовки 
кадров и массовая подготовка 
специалистов по востребован
ным профессиям.
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ВЛАСТЬ

ПРО ЧВТ

Для проведения первого меж-
дународного Чемпионата высоких 
технологий в Великом Новгороде 
за счёт федеральных средств 
было закуплено современное 
оборудование, в том числе для 
изготовления бионических 
протезов, имплантов черепа. 
Стоимость оборудования – более 
230 миллионов рублей. 

– Всё, что было приобретено 
для соревнований, передано в 
наши образовательные учреж-
дения. Это позволит студентам 
готовиться к соревнованиям 
такого уровня на протяжении 
учебного года, уже понимая 
технологии, понимая принципы 
работы на серьёзном оборудова-
нии. Конечно, оно будет задей-
ствовано и в учебном процессе, 

– рассказал Андрей Никитин.
Кроме того, все победители и 

призёры соревнований до конца 
года пройдут стажировки в круп-
ных российских и международ-
ных компаниях, поскольку заре-
комендовали себя как отличные 
специалисты, за которыми стоит 
очередь работодателей. Также 
участники Чемпионата и настав-
ники команд получат денежное 
вознаграждение.

ПРО УРБАНИСТИКУ

В ближайшие месяцы в Великом 
Новгороде пройдёт урбанисти-
ческий форум, куда пригласят 
людей, занимающихся городской 
средой и развитием неболь-
ших городов. Событие будет 
интересно как органам власти, 
которые специализируются на 
благоустройстве территорий, 
так и дизайнерам, архитекторам, 
художникам. Концепция форума 
разрабатывается. 

– Для каждого человека принци-
пиально важно видеть удобную 

На минувшей неделе губернатор Андрей НИКИТИН 
провёл большую встречу с представителями веду-
щих СМИ региона. В разговоре, длившемся более часа, 
сторонам удалось затронуть буквально все знаковые 
для Новгородчины темы.

Мы сделали краткую подборку ответов главы региона. 

инфраструктуру вокруг. Например, 
строительство высокоскоростной 
магистрали даст людям возмож-
ность быстрее добраться до сто-
лиц, чтобы решить необходимые 
вопросы, и оперативно вернуться 
обратно, а также позволит при-
влечь больше гостей. Это помо-
жет сократить отток населения 

тельство нового жилья. Ощущается 
потребность в дополнительной 
психологической помощи. Есть 
предложения по организации 
родотделения в Валдае, восста-
новлению работы отделений в 
Боровичах и Старой Руссе. Нужен 
ремонт и реновация детских 
отделений, ощущается нехватка 
педиатров, – уточнил Андрей 
Никитин. – Нам обязательно 
нужно работать над репродук-
тивным здоровьем. Необходимы 
дополнительные квоты на ЭКО, 
меры по снижению количества 
абортов, новые меры для охвата 
мам в декрете образованием. 
Важный вопрос – организация 
вечерних групп в детских садах и 

ного наследия. Нам важно, чтобы 
владелец заботился об объекте 
и, в идеале, развивал его, при-
спосабливал под современные 
запросы, сохраняя облик, – под-
черкнул губернатор. 

ПРО ГЕНПЛАН

Как отметил Андрей Никитин, 
важно сделать новый генплан 
Великого Новгорода. Ныне 
существующий был согласован 
ещё в советское время и уже не 
соответствует запросам и ритму 
жизни современного человека.

– По узким пешеходным дорожкам 
невозможно пустить мини-трак-
тор, приходится привлекать 

из других регионов. Больше 100 
человек каждый год приезжают 
к нам из других субъектов, – ска-
зал глава региона.

В 2023 году планируется при-
обрести 31 квартиру, а всего с 
2019 по 2022 закуплено 151 жилое 
помещение для медиков. 

Врачи приезжают из соседних 
областей и с отдаленных терри-
торий – Сахалина, Хабаровска, 
Ставрополя, Краснодара. Больше 
всего привлекаются участковые 
терапевты, анестезиологи-ре-
аниматологи, хирурги. В ОДКБ 
появился генетик по направле-
нию «детство». 

– У нас почти не строится жильё 
за пределами Великого Новгорода, 
но оно необходимо и в районах. 
Это вызов, на который нам в бли-
жайшие три года надо ответить. 
Будем находить решения, – заве-
рил Андрей Никитин.

ПРО МЕДИЦИНСКОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ

В регионе разработана про-
грамма по модернизации обору-
дования ключевых стационаров 
и поликлиник на ближайшие три 
года. До конца года на эти цели 
из регионального бюджета выде-
лят 255 млн. рублей. 

– Думаю, появится какая-то 
федеральная программа, но 
мы решили её не ждать и самые 
острые проблемы с оборудова-
нием решать самостоятельно. 
Уже в этом году планируем осна-
щение отделения гемодиализа в 
областной клинической больнице, 
обновление радиологического 
оборудования в онкологическом 
диспансере, лабораторного обо-
рудования в Бюро судебно-ме-
дицинской экспертизы и центре 
«Хелпер». Новое оборудование 
будет приобретено для Станции 
переливания крови и для взрос-
лых поликлиник и стационаров 
ЦГКБ. В том числе аппараты УЗИ, 
флюорографы, рентгенологиче-
ские установки, оборудование 
для операционных, эндоскопи-
ческое оборудование, – пере-
числил Андрей Никитин.

ПРО СПЕЦОПЕРАЦИЮ

Мобилизованные из Новго-
родской области почти год нахо-
дятся в зоне СВО. Без потери 
боеспособности в отпуске могут 
находиться только 10% бойцов. 
Сделать так, чтобы все одно-
временно через полгода пошли 
отдыхать, невозможно в силу 
организационных причин.

Сейчас 1008-й полк на полигоне. 
В конце сентября первый и тре-
тий батальоны были выведены 
с линии боевого соприкоснове-
ния для боевого слаживания и 
обучения.

– Это будет определённая рота-
ция. Отпуском её назвать нельзя, 
но это и не передовая, – уточ-
нил Андрей Никитин. – Недавно 
у ребят поменялся командир. 
Практика показывает: где есть 
хороший командир, нет ника-
ких проблем. Что доказывает 
история наших новгородских 
добровольческих соединений. 
Там всё нормально: идёт рота-
ция, отпуска, мы не слышим 
значимых замечаний. Надеюсь, 
что новое командование работу 
выстроит. Отдельно после моего 
обращения там побывал один 
из руководителей Минобороны, 
встречался с полком. Мы стара-
емся максимально облегчить 
службу бойцам, выполняем их 
просьбы и пожелания.

Мария КЛАПАТНЮК.
Фото Сергея СУФТИНА.

Плюсы 
Новгородчины

Глава региона рассказал 
об основных направлениях работы в области

из региона, привлечёт к нам 
студентов, кадры из Москвы или 
Петербурга. У Новгорода есть 
плюсы – он красивый, доста-
точно спокойный, велосипедный. 
Как долго ты добираешься до 
работы, можешь ли пойти пеш-
ком куда-то? Эти вещи бесценны 
с точки зрения качества жизни, 

– сказал губернатор. – Все про-
гнозы урбанистов и демографов 
говорят о том, что в результате 
проекта ВСМ население в реги-
оне будет расти.

ПРО ДЕМОГРАФИЮ

Три района Новгородской обла-
сти стали участниками нового 
пилотного проекта. Уже с сен-
тября в Валдае, Старой Руссе 
и Боровичах проходят опросы 
целевой аудитории для сбора 
предложений о дополнительных 
мерах поддержки, повышающих 
рождаемость.

– Самая главная потребность, 
озвученная жителями, – строи-

продлёнки для начальной школы. 
До 1 ноября регион предста-

вит в Правительство России 
наборы мер по каждому району. 
Предложения, сформированные 
на основе опыта Новгородчины, 
предложат для реализации по 
всей стране.

ПРО ПАМЯТНИКИ 
КУЛЬТУРЫ

В течение трёх лет Новгородская 
область получит 687 млн. рублей 
на реставрацию памятников. 
Средства пойдут на ремонтно-вос-
становительные работы в церкви 
Ильи Пророка на Славне, церкви 
Покрова Пресвятой Богородицы, 
башен Кокуй и Покровской 
Новгородского кремля. 

– Мы очень жёстко стали подхо-
дить к сохранности памятников, 
которые находятся в частных 
руках. Наш комитет по сохране-
нию культурного наследия вправе 
подать в суд за осознанную порчу 
владельцем памятника культур-

работников с лопатами. А более 
широкая дорожка позволяет 
использовать малую механиза-
цию для уборки снега. То есть 
всё нужно теперь проектировать 
по-другому. Новые районы тоже 
должны строиться для людей, а 
не для машин, – отметил губер-
натор. – Но изменение генплана 

– сложный и долгий процесс, кото-
рый требует масштабных обще-
ственных обсуждений и работы 
с большим объёмом документов.

ПРО ЖИЛЬЁ 
МЕДИКАМ

Количество врачей в регионе 
растёт. Этого удалось добиться 
благодаря созданному кадро-
вому центру здравоохранения 
и мерам соцподдержки. 

– Программу по предоставле-
нию квартир мы будем продле-
вать. Она даёт очень хорошие 
результаты – позволяет молодым 
новгородским специалистам 
закрепиться, привлечь врачей 



 В рамках Всероссийского проекта «Мы – граждане России!» 
в администрации района состоялось торжественное вручение 
паспортов гражданина РФ четырнадцати юным боровичанам, 
достигшим возраста 14 лет.
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В последнее время участились вопросы граждан о воз-
можности заготовки древесины для целей отопления.

Получить дровяную древесину местное население может 
тремя способами: 

в делянках самозаготовкой на основании договоров 
купли-продажи;

приобрести заготовленную древесину у лесопользователей;
заготовка древесно-кустарниковой растительности на землях 

сельхозназначения.
На территории лесного фонда заготовка дров осуществляется 

в соответствии с областным законом № 184-ОЗ от 27.11.2017 г. «О 
порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для 
собственных нужд и ставках платы для граждан по договору 
купли-продажи лесных насаждений для собственных нужд». Для 
этого гражданам необходимо обратиться с заявлением о заклю-
чении договора купли-продажи древесины для собственных 
нужд одним из трех установленных законодательством способов:

подача заявления непосредственно в ГОКУ – лесничество;
подача заявления через МФЦ;
подача заявления в форме электронного документа с исполь-

зованием федеральной государственной информационной 
системы «Единый портал государственных и муниципальных 
услуг (функций)» (http://www.gosuslugi.ru).

Ежегодно граждане могут приобрести до 20 м3 древесины 
для целей отопления.

Действующее законодательство дает возможность право-
обладателю земельного участка, расположенного на землях 
сельхозназначения, использование древесно-кустарниковой 
растительности с учетом следующих особенностей:

Цели использования земельных участков – ведение сельского 
хозяйства. Какие документы необходимы, отчет – проект куль-
турно-технической мелиорации, отчет 1-ИЛ. Состояние участка 
после рубки – раскорчевка, дополнительные меры, направленные 
на целевое использование земельного участка. Декларирование 
сделок в ЕГАИС – обязательно.

Цели использования земельных участков – ведение лесного 
хозяйства в части охраны, защиты, воспроизводства лесов. 
Какие документы необходимы, отчет – проект освоения лесов, 
лесная декларация, отчет 1-ИЛ. Состояние участка после рубки 

– посадка лесных культур основными лесообразующими поро-
дами и уход за ними на срок действия проекта освоения лесов. 
Декларирование сделок в ЕГАИС – обязательно.

Боровичский лесхоз.

Активные и талантливые люди из многих стран 
уже приняли решение стать участниками #ВФМ2024 – 
главного молодёжного события 2024 года.

Важный и объединяющий, удивительный и незабывае-
мый! Именно таким станет Всемирный фестиваль моло-
дёжи, который пройдёт с 1 по 7 марта на Федеральной 
территории «Сириус». 20 000 участникам предстоит 
ответить на глобальные вызовы, чтобы сделать лучше 
наше общее будущее! Особенности культуры и традиций 
не помешают молодёжи со всего света объединиться и 
заговорить на одном языке – языке дружбы. Впервые в 
мероприятии такого масштаба примут участие не только 
молодые люди от 18 до 35, но и подростки старше 14 лет. 

Непременно подавайте заявки, ведь регистрация 
участников фестиваля проходит прямо сейчас: https://
vk.cc/cqaHLR

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границ 
земельного участка. Кадастровым инженером Кузьминым Алексеем Владимировичем, 
адрес: 174406, Новгородская область, г. Боровичи, ул. Красных Командиров, д. 12, пом. 
5-Н, e-mail: geoti53@yandex.ru, тел. 89211999589, № регистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 27986, являющийся членом СРО КИ 
Ассоциация Саморегулируемая организация «Межрегиональный союз кадастровых инжене-
ров», выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ и площади 
земельного участка с кадастровым номером 53:02:0082201:5, расположенного по адресу: 
Новгородская обл., р-н Боровичский, с/п Перёдское, д. Папорть, д. 11. Заказчиком ка-
дастровых работ является Бобров Александр Сергеевич, адрес: Новгородская область, г. 
Боровичи, ул. Ленинградская, д. 27, кв. 28, телефон 8-950-684-24-00.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится 27 ноября 2023 
г. в 12 часов 00 минут по адресу: Новгородская обл., р-н Боровичский, с/п Перёдское, 
д. Папорть, д. 11. С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: 174406, 
Новгородская область, г. Боровичи, ул. Красных Командиров, д. 12, пом. 5-Н.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности и обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков прини-
маются после ознакомления с проектом межевого плана с 26.10.2023 г. по 13.11.2023 г. по 
адресу: 174406, Новгородская область, г. Боровичи, ул. Красных Командиров, д. 12, пом. 5-Н.

Смежные земельные участки с правообладателями, которых требуется согласовать ме-
стоположение границ: 53:02:0082201:4, адрес: Новгородская обл., р-н Боровичский, с/п 
Перёдское, д. Папорть, д. 9.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок 
(часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О 
кадастровой деятельности»).

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ ИНДЕКСАЦИИ ПЛАТЫ ЗА УСЛУГИ  
ПО УПРАВЛЕНИЮ, СОДЕРЖАНИЮ И ТЕКУЩЕМУ РЕМОНТУ  

ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ
Вниманию собственников помещений многоквартирных домов, управ-

ление и обслуживание которыми осуществляется ООО «БАУХАУС».
В соответствии с условиями заключенных с вами договоров управления мно-

гоквартирными домами и договоров на оказание услуг по содержанию и ремон-
ту общего имущества МКД, возлагающими на нас обязанность подготовки пред-
ложений по установлению размеров платы (тарифа) за действия и деятельность 
управляющей организации в отношении общего имущества многоквартирных 
домов, предоставляющих нам право ежегодной индексации платы за услуги по 
управлению, содержанию и текущему ремонту общего имущества многоквартир-
ных домов на размер инфляции, по данным федерального органа исполнитель-
ной власти, уведомляем вас о том, что с 1 декабря 2023 года изменяется раз-
мер платы (тариф) за оказываемые ООО «БАУХАУС» вам услуги по управлению, 
содержанию и текущему ремонту общего имущества многоквартирных домов, с 
увеличением действовавшего ранее размера платы (тарифа) на 11%. В случае, 
если в течение 30 дней с момента размещения настоящего уведомления в мест-
ном средстве массовой информации в наш адрес не поступят ваши возражения 
на увеличение платы (тарифа) за оказываемые нами услуги, сформулированные 
на общем собрании собственников помещений многоквартирных домов и оформ-
ленные в виде решений общего собрания собственников, принятых в установлен-
ном действующим законодательством порядке – новый размер платы (тариф) 
считается утвержденным собственниками помещений многоквартирных домов и 
будет действовать в течение года.

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ ИНДЕКСАЦИИ ПЛАТЫ ЗА УСЛУГИ  
ПО УПРАВЛЕНИЮ, СОДЕРЖАНИЮ И ТЕКУЩЕМУ РЕМОНТУ  

ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ
Вниманию собственников помещений многоквартирных домов, управ-

ление и обслуживание которыми осуществляется ООО «СКИВВ».
В соответствии с условиями заключенных с вами договоров управления мно-

гоквартирными домами и договоров на оказание услуг по содержанию и ремон-
ту общего имущества МКД, возлагающими на нас обязанность подготовки пред-
ложений по установлению размеров платы (тарифа) за действия и деятельность 
управляющей организации в отношении общего имущества многоквартирных 
домов, предоставляющих нам право ежегодной индексации платы за услуги по 
управлению, содержанию и текущему ремонту общего имущества многоквартир-
ных домов на размер инфляции, по данным федерального органа исполнитель-
ной власти, уведомляем вас о том, что с 1 декабря 2023 года изменяется размер 
платы (тариф) за оказываемые ООО «СКИВВ» вам услуги по управлению, содер-
жанию и текущему ремонту общего имущества многоквартирных домов, с увели-
чением действовавшего ранее размера платы (тарифа) на 11%. В случае, если в 
течение 30 дней с момента размещения настоящего уведомления в местном сред-
стве массовой информации в наш адрес не поступят ваши возражения на увели-
чение платы (тарифа) за оказываемые нами услуги, сформулированные на общем 
собрании собственников помещений многоквартирных домов и оформленные в 
виде решений общего собрания собственников, принятых в установленном дей-
ствующим законодательством порядке – новый размер платы (тариф) считается 
утвержденным собственниками помещений многоквартирных домов и будет дей-
ствовать в течение года.

С праздником!
Уважаемые работники и ветераны автомобильного 

и городского пассажирского транспорта!
Примите искренние поздравления с профессиональным празд-

ником! Наша повседневная жизнь и устойчивое развитие эконо-
мики и социальной сферы немыслимы без вашей ежедневной ра-
боты. В транспортной отрасли города и всего региона заняты 
тысячи людей, и каждый из вас играет важную роль в обеспечении 
качественной перевозки пассажиров и своевременной доставки 
грузов. Крепкого вам здоровья, успехов в выполнении поставлен-
ных задач, надёжной техники и удачи на дороге!

Депутаты Новгородской областной Думы 
Ю.А. САЛАМОНОВ, О.А. СТРЫГИН.

Напомним, торжественные 
церемонии вручения паспортов 
14-летним подросткам про-
ходят в рамках проекта «Мы 

– граждане России», который 
запустило общероссийское 
общественно-государствен-
ное движение детей и моло-
дёжи «Движение первых». По 
традиции мероприятие нача-
лось с гимна Российской 

С напутственным словом 
к призывникам обратились 
заместитель главы район-
ной администрации Ирина 
Странникова, военный комис-
сар Геннадий Осипов, пред-
седатель отделения «Боевого 

Мы – граждане России!

Федерации. Затем, от имени 
юных боровичан, получаю-
щих паспорт гражданина 
РФ, Юрий Образцов зачи-
тал торжественное обещание 
на верность России.

Документ с золотым изо-
бражением герба РФ ребятам 
вручили зам. главы админи-
страции района Светлана 
Гетманова и зам. начальника 

отдела по вопросам миграции 
МО МВД России «Боровичский» 
Жанна Литвинович.

Обращаясь к ребятам со 
словами поздравления и 
напутствия, Светлана Гетманова 
отметила, что полученный 
ребятами документ будет 
сопровождать их всю жизнь. 

– В нем не только прописаны 
данные о дате и месте вашего 

рождения, но и в дальней-
шем предусмотрено внесе-
ние дат важнейших этапов 
жизни, таких, как заключе-
ние брака, рождение детей, 
служба в армии. Надеюсь, что 
каждый из вас гордится тем, 
что родился и живет в нашей 
великой стране – Российской 
Федерации! Ничего не бой-
тесь, идите только вперед, 
ведь за вами стоят ваши 
родители, которые всегда 
вас поддержат. Обязательно 
мечтайте и стремитесь свои 
мечты реализовать, тогда у 
вас всё получится! – доба-
вила зам. главы районной 
администрации.

День призывника
В военном комиссариате Боровичского и Мошенского районов, 
Хвойнинского муниципального округа прошел День призывника.

братства» Александр Валетов, 
пожелавшие ребятам пройти 
предстоящий путь защит-
ника Отечества с честью и 
достоинством, а еще – обя-
зательно вернуться домой, 
на малую Родину.

По уже сложившейся тра-
диции, со словами напут-
ствия к будущим защитни-
кам Отечества обратился 
Благочинный Боровичского 
округа отец Иоанн Мороко 
и пожелал новобранцам 

крепости духа и помощи 
Божией в ратном служении 
Российскому Отечеству, после 
чего окропил призывников 
святой водой.

Отправки в армию прой-
дут в ноябре и декабре. Все 
боровичские призывники 
будут служить в Западном 
военном округе. Согласно 
приказу министра обороны, 
никто из них направляться 
в зону СВО не будет.

Россия вновь открывает двери 
для молодёжи всей планеты!

Правила заготовки дров
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В мероприятии приняли участие 
заместитель главы администрации 
Боровичского муниципального рай-
она Ирина Странникова, и.о. глав-
ного врача ГОБУЗ «Боровичская 
ЦРБ» Ольга Захарова, заместитель 
Боровичского межрайонного 
прокурора Игорь Булатов, управ-
ляющий ОСФР по Новгородской 
области Алексей Афанасьев и 
руководитель отдела социальной 
защиты населения Боровичского 
района Наталья Александрова. В 
работе «круглого стола» также 
участвовали заинтересован-
ные в решении накопившихся 
вопросов боровичане – роди-
тели, воспитывающие детей с 
ограниченными возможностями, 

В городе Боровичи и в окрестностях сохранилось много 
старых домов, на просторных чердаках которых до сих 
пор хранятся старинные вещи, созданные руками наших 
предков. Часто эти предметы оказываются на помойках 
или сжигаются на кострах за ненадобностью. Но есть 
люди, которые дорожат этим наследием. 

Таким человеком оказалась жительница деревни 
Коршево Кузнецова Мария Ивановна. Она долгие годы 
хранила наследство отца – уникальный деревянный 
токарный станок, который более 150 лет передавался ее 
предками от отца к сыну и которым очень дорожил его 
последний владелец – отец Марии Ивановны. Именно 
этот станок и передала женщина в дар домашнему музею 
традиционно-бытовой культуры России «Истоки». Со слов 
хозяина музея Николая Алексеева, небольшая рестав-
рация оживит этот уникальный механизм, и он займет 
достойное место в экспозиции музея, посвященной 
русским ремеслам.

– Станком долго не пользовались, он немного пришел в 
негодность, отсутствуют некоторые детали. Тем не менее, 
основной механизм в рабочем состоянии, за короткое 
время я его отремонтирую и он пополнит экспонаты 
музея, – говорит мастер.

Открытый диалог
Вопросы обеспечения жизнедеятельности детей 

с ограниченными возможностями обсудили на тематическом 
«круглом столе», который состоялся в Боровичском филиале 

Всероссийского общества инвалидов
и взрослые представители обще-
ства инвалидов. 

Собравшихся волновали про-
блемы обеспечения нуждающихся 
техническими средствами реаби-
литации, льготными лекарствами, 
обеспечение доступной среды, 
состояние прилегающих дорог 
и тротуаров, а также отсутствие 
необходимых врачей-специали-
стов. Отвечая на вопросы участ-
ников встречи, Ольга Захарова 
пояснила, что ряд проблем уже 
удалось решить. Так, по детиш-
кам-инвалидам, которые перешли 
порог совершеннолетия и нужда-
ются в постоянном пребывании 
со своим близким человеком на 
базе круглосуточного стацио-

нара, вопрос практически решен.
– И хотя законодательно это не 

предусмотрено, но Минздрав 
пообещал, что этот вопрос будет 
решаться в «ручном режиме». В 
случае возникновения подоб-
ной ситуации вы можете обра-
титься ко мне, и проблема будет 
решена, – пояснила Ольга Захарова. 
Руководство ЦРБ держит на 
постоянном контроле и вопрос 
обеспечения медицинскими специ-
алистами узкой специализации.

–У нас в области есть центр 
сестринской деятельности, кото-
рый занимается поиском специ-
алистов-медиков, и мы с ними 
тесно сотрудничаем, контакти-
руем по каждому специалисту, 

готовому приехать в Боровичи. 
Кое-кто приезжает и остается 
работать в нашем городе. Так, 
недавно в стационар приехал 
акушер-гинеколог, сейчас про-
рабатываем подобного специа-
листа в женскую консультацию. 
Дефицит кадров – это проблема 
сложная. Мы обучаем целевиков, 
но они должны пройти большой 
путь, чтобы стать хорошими 
специалистами, а на это уходит 
много лет. Но несмотря на слож-
ности, кадровыми вопросами мы 
занимается постоянно, – заверила 
главный врач.

Об итогах работы по предо-
ставлению жителям региона тех-
нических средств реабилитации 
рассказал управляющий ОСФР по 
Новгородской области Алексей 
Афанасьев. Он отметил, что в этом 
году на обеспечение граждан с 
инвалидностью будет направлено 
почти в 1,7 раза больше средств. 

– Сегодня в перечень выда-
ваемых ТСР входят ходунки, 
кресла-коляски, памперсы, слу-
ховые аппараты, протезно-ор-
топедические изделия, абсор-
бирующее белье и так далее. 
Работа по обеспечению жителей 
региона необходимыми техни-
ческими средствами реабилита-
ции идет в штатном режиме. До 

конца года мы планируем испол-
нить все поступившие заявки, – 
подытожил руководитель ОСФР.

Напомним, что сегодня для 
граждан доступны сразу три вида 
получения ТСР: с помощью элек-
тронного сертификата, в нату-
ральном виде по направлению, 
в виде денежной компенсации 
за самостоятельно приобре-
тенные технические средства 
реабилитации. Во всех случаях 
необходимо подать заявление 
на портале Госуслуг или на сайте 
Социального фонда России, а также 
лично в МФЦ или в клиентских 
службах ОСФР по Новгородской 
области. Главное условие – ТСР 
должно быть прописано в инди-
видуальной программе реабили-
тации (абилитации) гражданина.

– Наши специалисты всегда 
открыты к диалогу, по всем возни-
кающим вопросам жители города 
и района могут обращаться по 
знакомому адресу: улица Софьи 
Перовской, дом 78, – подчеркнул 
Алексей Афанасьев.

На некоторые вопросы, подня-
тые на заседании «круглого стола», 
были даны ответы на месте, а на 
вопросы, требующие проверки 
и индивидуального решения, 
ответы будут адресованы заин-
тересованным лицам.

Экспонат из прошлого
Домашний музей семьи Алексеевых «Истоки» в поселке Шахтерский 

пополнился удивительным экспонатом. Одна из жительниц Боровичского района 
передала в дар музею старинный токарный станок

Со слов Николая Алексеева, уникальность станка 
заключается не только в его возможностях, но и в мате-
риалах, из которых он изготовлен. Трудно представить, 
сколько времени потрачено нашими предками, чтобы 
сотворить такое чудо, на котором без электроэнергии 
можно выточить любое изделие. Да и сам станок изго-
товлен удивительным образом, многие детали сделаны 
из разных пород дерева. Так, один из элементов станка 
изготовлен из березового капа – этот удивительный 
материал в четыре раза плотнее и крепче самой березы. 
Основа станка – березовая, со слов мастера – самый 
прочный материал, для колеса использовалась сосна – 
более облегченный вариант.

Несомненно, экспонат вызовет интерес у посетителей 
музея, особенно у подростков, и позволит воочию уви-
деть, какими талантливыми были наши предки.

Коллектив домашнего музея традиционно-бытовой 
культуры России «Истоки» просит всех неравнодушных 
людей, которые имеют или обнаружат у себя старинные 
вещи и любую утварь старины, не выбрасывать их и не 
уничтожать, а передать музею. Для хранителей истории 
это не хлам, а предметы старины, и они здесь очень нужны. 
Можно обратиться и по телефону: 8-921-694-54-95.
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